



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Siempre consideramos a la familia como base y sustento de toda comunidad organizada, prueba de ello que cuando se trata de niños, personas solas o abandonadas buscamos siempre que sea el seno de una familia el mejor sitio par brindar contención, afecto y en muchos casos reinserción.

El tema de la violencia muy especialmente hacia la mujer y los niños, la violencia en las relaciones familiares y también en lugares públicos o laborales, hacen que la problemática deba ser afrontada con absoluta responsabilidad y profesionalismo por parte de los organismos pertinentes y en muchos casos creados para tal fin.

Por ello es meritorio de ser difundido, asistido, mejorado y apoyado todo programa tendiente a erradicar éste flagelo que atraviesa a la sociedad mundial.

En la ciudad de Viedma se encuentra el Equipo Técnico de la Comisaría de la Familia, dependiente de la Unidad Regional Primera de la Policía de Río Negro con sede en México 114, Barrio 20 de Junio, a cargo de la Subcomisaria Verónica CURAQUEO, y un equipo de Asistentes Sociales y Técnicos, entre ellos: Mara QUENTREQUEO, Yamila VALDEBENITO; Pamela PERALTA, Mario ANDRÉS y otros efectivos que en su accionar dan muestras sobradas y probas de llevar adelante una tarea que merece un reconocimiento.

Tal es el caso del Programa de Sensibilización y Prevención en abuso sexual contra niños, niñas y adolescentes, denominado "¿Y SI NOS ENCONTRAMOS Y TE CUENTO?" dictado por el mencionado equipo.

También el equipo realiza tareas de prevención dictando charlas y realizando capacitaciones en lo que respecta a violencia de género y familia, género, identidad, asesoría legal y para ello realizarán cuatro (4) talleres, delineados con diferentes contenidos y formatos de abordaje dependiendo de la población con la cual desarrollar la actividad.

Mencionamos parte de la tarea que el equipo realiza poniendo en alto el servicio comunitario y preventivo de la Policía de Río Negro y el grado de responsabilidad que los integrantes del grupo asumen:

"La Comisaría de la Familia de la Ciudad de Viedma viene realizando numerosas actividades en materia de asistencia, protección y Prevención contra la Violencia



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Familiar, de Género y el Abuso sexual hacia niños, niñas y adolescentes. La Institución, ha estado atenta a los cambios sociales vigentes por lo que ha desplegado una amplia agenda de capacitación y formación interna como externa en lo que respecta a la violencia de género y familia.

Sobre los espacios gestados por la Comisaría de la Familia de Viedma cabe mencionar: Charlas de Sensibilización en materia de Violencia Familiar en cada una de las guardias de todas las Unidades policiales que comprenden la Unidad Regional Primera.

Taller de Sensibilización y Prevención de la violencia en las relaciones afectivas denominado "QUIEREME BIEN" en la Localidad de San Javier, Guardia Mitre, General Conesa, Escuelas Públicas y Privadas de la Ciudad de Viedma, como en instituciones, fundaciones y organizaciones que convocan adolescentes.

Taller y espacios de sensibilización en Violencia Familiar y de Género en todas las escuelas para adultos Mayores de la Ciudad de Viedma.

Se inauguró un Centro de Alfabetización destinado a personas de diferentes edades que no han adquirido herramientas de lecto- escritura y cálculos.

El Programa Recreativo-Preventivo denominado "¿Y SI NOS ENCONTRAMOS Y TE CUENTO?" para prevenir el abuso sexual hacia niños niñas y adolescentes se ha realizado en Guardia Mitre, Conesa, San Javier, Río Colorado. Casi la totalidad de las Escuelas Primarias (públicas y privadas), Jardines de Infantes de la Ciudad de Viedma. Como también en el Jardín "Juanito Bosco", Colegio San José y María Auxiliadora de Carmen de Patagones. Instituciones, organizaciones y fundaciones que convocan niños y niñas.

Se organizó la Jornada de Sensibilización en adicciones para empleados policiales.

Se realizaron charlas de sensibilización y capacitación sobre violencia familiar y de género en los Curso de Cabos y Sargentos de la ciudad de Viedma y Sierra Grande.

Se brindaron Charlas de Sensibilización y Capacitación en Violencia Familiar y de Género a los aspirantes agentes de la Escuela de Suboficiales y Agentes de la Ciudad de Sierra Grande, como también en la Escuela de Cadetes de la Ciudad de Viedma.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Se participó en Espacios de Sensibilización en Violencia de Género a través de la intervención del "Banco Rojo" (Banco con la frase: "En memoria de todas las mujeres asesinadas por quienes decían "amarlas").

Para concientizar a la sociedad sobre la violencia de Género y Femicidios). Intervenciones que se realizaron en variados espacios públicos e instituciones de la Ciudad. Siendo un encuentro masivo en el Instituto de Educación Física, donde alumnos, alumnas y cuerpo docente fueron sensibilizados en la temática de la violencia hacia la mujer.

Se pintó el mural del Banco Rojo frente a la Comisaria de la Familia. Se realizaron numerosas actividades comunitarias con el fin de sensibilizar sobre la violencia familiar y el abuso sexual hacia niños, niñas y adolescentes.

Se articuló con numerosos establecimientos educativos y comunitarios actividades en conmemoración al DIA DEL NIÑO y el DIA DE LA FAMILIA.

Se participó en distintas mesas intersectoriales e interdisciplinarias para evaluar, trabajar y proyectar una agenda en materia de prevención en violencia de género, familiar y abuso sexual para la Ciudad y alrededores.

Se inició un Curso Virtual para 90 empleados policiales de la Provincia sobre Intervenciones en Problemáticas Sociales como es la Violencia Familiar, Abuso Sexual y Consumos Problemáticos.

Se coordinó una Jornada/Seminario que reunió a 230 empleados policiales para capacitarse en Violencia Familiar y de Género. En la Universidad Nacional del Comahue, que tuvo como principal disertante a la Dra. Patricia Weingadt y su equipo de Profesionales. Habiéndose realizado las primeras Jornadas en el año 2018 con igual concurrencia.

Se participó de entrevistas radiales y gráficas Sensibilizando sobre Violencia de Género, Familiar y Abuso sexual.

Se realizó una Capacitación para todos los empleados y empleados del Comando de Emergencia F911 de esta Ciudad de Viedma, en materia de Violencia Familiar y de Género.

Se participó del Segundo Congreso Mundial "Infancia sin Violencia" desarrollado el 21, 22 y 23



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

de agosto en la Ciudad de Buenos Aires. Con numerosos paneles expositores nacionales e internacionales que abordaron la problemática de la violencia de género y la infancia.

Se realizaron las Primeras y Segundas Jornadas de "Derechos y Asistencia a las Víctimas de Violencia" que reunió más de 400 empleados policiales en cada una de dichas Jornadas. Quienes pudieron ser formados en violencia de Género y Familiar. Jornadas que tuvieron como principal disertante y expositora a la Dra. Hilda Marchiori.

Las Jornadas mencionadas fueron reconocidas de interés social, educativo y comunitario por el Consejo Deliberante de la Ciudad de Viedma y Patagones.

Declaras de Interés social y comunitaria por la Legislatura de Río Negro y por el Senado de la Nación Argentina como la primer Fuerza de Seguridad en el país que ha gestado espacios de formación de gran nivel académico.

Actualmente se trabaja en la organización del Aniversario de la Comisaría de la Familia de Viedma, el día 15 de noviembre. Evento que convocará a todas las instituciones, organizaciones y referentes que en estos cuatro años de creación han permitido y favorecido el trabajo interinstitucional e intersectorial, en pos de un trabajo preventivo que abarque toda la Ciudad".

Otras dependencias policiales hacen su aporte al mencionado programa: la banda de música comparte saberes respecto de los instrumentos que ejecutan a la vez que se coordinan encuentros de canto, especialmente la entonación de canciones populares e infantiles. El Departamento de Actividades Físicas y Recreativas de la Institución Policial hace su aporte con actividades lúdicas y recreativas y el Cuerpo de Bomberos exhibe su indumentaria y elementos de trabajo y su camión autobomba.

Toda la información reunida en este proyecto surge de la entrevista realizada al Sr. Mario Andrés y al equipo multidisciplinario. Se anexa texto del Programa de la Comisaría y Ordenanza de reconocimiento por parte del Concejo Deliberante de la ciudad de Viedma.

Por ello:

Autor: Rodolfo R. Cufre.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- Declarar de interés social, educativo y comunitario el accionar comunitario y preventivo, como así también el programa de sensibilización y prevención en abuso sexual contra niños, niñas y adolescentes “¿Y SI NOS ENCONTRAMOS Y TE CUENTO?”, dictado por el Equipo Técnico de la Comisaria de la Familia, ubicada en el Barrio 20 de Junio, dependiente de la Unidad Regional Primera de la Policía de Río Negro, con sede en la ciudad de Viedma.

Artículo 2°.- De forma.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

ANEXO

- 1) Programa "¿Y SI NOS ENCONTRAMOS Y TE CUENTO?".
- 2) Ordenanza Concejo Deliberante.